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人生在世，最大的烦恼就是心

有不甘，而让你原本平静的家庭变

得鸡飞狗跳的，也是你妻子心有不

甘。

表面上看，你妻子提出了一个无

理要求。但是，你仔细想想，你现在年薪 30 多万，

她自己做电商年收入 20 多万，其实她根本不缺钱，

那么她为什么会这么坚持？她真想要的是当年的礼

金吗？非也。她要的是一个大儿媳的尊严。她要的

是自己被公婆看重，被丈夫宠爱。

你再回忆一下，结婚的时候你们一无所有，你

因内心的亏欠努力上进，是不是也暗示对她情感需

求的忽略？接着你说后来所在公司上市，收入水涨

船高，而她也很有能力年入 20 万，那么你下意识里

是不是觉得她是一个大女人，暗示了对她内心深处

的那个小女人视而不见？然后你说，你们完全靠自

己的努力买车买房后，父母到处炫耀的是有个会挣

钱的大儿子，是不是暗示其实你一直都很大男子主

义，对妻子为这个家做出的贡献很少表露，让你父

母完全忽略了大儿媳的存在感？

夫妻之间为家庭所做的付出，有时候不能仅仅

用金钱来衡量，但是很显然，你的父母在外炫耀时

绝口不提儿媳，那么这个印象是不是也有可能是你

在父母面前从未夸奖过自己的妻子呢？但凡一个女

人得到丈夫的尊重和爱，她的公公婆婆是绝对不可

能完全看不到。

所以，你妻子愤愤不平的情绪，应该是多年来

积累的，而她主要想针对的是谁，内心真正想要的

是什么，还需要你这个枕边人去了解清楚。

现在你要做的，并不是什么要回礼金，而是，

从这以后，正视妻子对家庭的付出，也多跟父母做

好解释工作，让你的父母意识到多年来对大儿媳的

亏欠。

至于那个礼金，你作为丈夫，你应该跟妻子说，

咱们不稀罕礼金，有我这样一个好男人爱你守护你

一辈子，有什么不满足的尽管提！然后从小金库里

拿出一笔巨资，郑重地说，其实你一直为妻子攒钱，

本来想着以后再给她一个惊喜，没想到因为弟媳彩

礼事件提前了，这笔钱当然不可能有弟媳彩礼那么

多，但这是你爱她的心意，怎么花这笔钱她随意！

以后请记住，不管多强大的女人，也不管到了

哪个年纪，只要是女人就是要哄的。
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弟媳的 30 万彩礼，
让跟我裸婚多年的妻子闹起来了……

宁静夜话

倾诉 / 大强  整理 / 章清清

我跟妻子是裸婚。

当年，我是个穷小子，我妻子家里条件比我好，

但也没嫌弃我没房没车。结婚时，我们还是租的房子，

婚礼那天也只是请亲朋好友简单吃了个饭，就这样把大

事给办了。

我在一家互联网企业工作，因为一直觉得对妻子

有亏欠，结婚后我卯足了劲力求上进，几年后我升任

了部门主管。可能我运气也比较好，这家企业在这

几年里发展不错，公司上了市，我的工资也看着水涨

船高，现在年收入有 30 多万。我妻子也不错，她

做电商卖童装，一年也有 20 多万收入。

这几年我们靠自己的努力买了

房又买了车，我爹妈也为有一

个这么有“本事”的儿子挺自

豪，没事就找街坊去“炫富”。

随着我们家条件越来越好，

街坊四邻给我弟弟做介绍的也多了

起来。不久，我弟弟交了一个女

朋友，半年后就到了谈婚论

嫁的地步。只是没想到，我

这个准弟妹一开口就要 30

万彩礼。我爸妈也不知道中了什么“邪”，

居然一口答应了，不仅拿出了老两口的所有积蓄，还背着我们到

外面去借了几万块钱。

我妻子知道后很生气，她说，我们结婚的时候没要你父母一

分钱，你弟弟结婚倒好，30万说给就给，他们也太偏心了吧，把

所有积蓄都给他娶媳妇，以后他们有什么事情，是不是也都找你

弟弟呢？

其实，我也很反对父母把所有的积蓄都拿去给弟弟娶媳妇。

但他们对我说，现在已经不是我结婚那会，现在哪家结婚，父

母不安排房和车的？再说了，女方家条件也不错，我们不能太亏

待她。

还有，“街坊之前都听我炫耀大儿子会赚钱，现在，你弟弟

结婚，我们如果连女方的彩礼钱都出不起，人家会怎么想，我们

以后还怎么做人？”最后我爸妈还说：“就是怕你们不平衡，所以

这钱也没找你们要，你们也不要管了。”

这话说得我也不知道说什么好了。我跟我妻子房产有好几套，

还有各种投资，生活也很好，确实没必要为这点小钱去跟弟弟计

较。我就劝她大方点，别跟老人家过不去。

“什么，是我跟你爸妈过不去！”一向贤惠的妻子一反常态地

对着我大叫，在这个事上轴上了。她哭着说，当初是体谅我才没

要我们家一分钱彩礼，就这么把自己嫁了。没想到，大儿媳一分

钱礼金没有，现在二儿媳一给就是 30万，而且他们借都要借出来，

她觉得很不公平。她说，由此看出当年我父母不给我们礼金，并

不是没有，而是看不起她。她提出如果我爸妈硬要拿 30万给我

弟弟的话，那他们也要给她补上当年的礼金，不然这事没完。

这个要求真是让我傻眼了，我根本不敢跟我父母开这个口。

只好去给我弟弟和弟媳做工作，劝

他们不要找父母要那么多彩

礼，父母也不容易。我话

还没说完，就被我那个

准弟媳给怼了回去：“我

没要车没要房，难道

要个彩礼都不应该

吗？大哥你是不是想

搅黄我们的婚事？”

唉，我现在夹在

中间，两面都不是人。

我不想委屈妻子，也不

想跟爸妈和弟弟闹意见，

这可怎么办才好？

本文在今日女报头条号
发表后，已有上 万阅读量，
近百名网友留言讨论，一起
来看看网友们如何看待大强
的情感困惑。

雪梅：时代不同，条件不同，

你媳妇心理不平衡也是可以理

解的，现在的社会现象确实不

好，彩礼、房、车，没有就不结婚，

孩子成家是父母的心愿，所以

父母即使被榨干油水也情愿付

出所有。只是希望你的妻子能

理解吧，毕竟你们现在生活得

很好，家和万事兴，你好好对

她，爱她，让她感到幸福。

JH1268：任谁都会有点不

舒服，不单单是钱的问题，你

老婆要的是“理”。不行你就

给你老婆些钱，说是爸妈给的，

这也是个善意的谎言吧。

每天都是喜洋洋：妯娌结

婚离婚一年多，100多万到手了，

单结婚就拿了15万彩礼。我

和丈夫裸婚。比什么，不比，

日子是自己的。

30 万， 不 够
再 借 点， 时
代不一样了

湖南音乐电台前谈
心节目主持人、情
感专家

没有彩礼，
裸婚

夫妻之间为家庭所做的付出，有时候不能仅仅
用金钱来衡量，但是很显然，你的父母在外炫耀

时绝口不提儿媳，那么这个印象是不是也有可
能是你在父母面前从未夸奖过自
己的妻子呢？但凡一个女人得
到丈夫的尊重和爱，她的公
公婆婆是绝对不可能完全看
不到。


